















Plazas



Residencia



Viviendas comunitarias



Centro de Día



Apartamentos



personas atendidas



Profesionales





#### **ZORROAGA DE UN VISTAZO**

Zorroaga Fundazioa es una fundación privada sin ánimo de lucro especializada en la atención a las personas mayores de Donostia y Gipuzkoa.

Ofrece distintas alternativas de atención: residencia para mayores con dependencia, viviendas comunitarias para personas mayores autónomas, apartamentos tutelados para personas autónomas y centros de día. Se trata de espacios físicos distintos y con equipos de atención diferenciados para ofrecer un servicio individualizado que tiene en cuenta las circunstancias y preferencias de cada persona usuaria.

El equipo profesional de Zorroaga desarrolla un modelo de Atención Integral Centrada en la Persona (AICP) que propone un enfoque basado en la diferenciación y el respeto a la autonomía individual. Zorroaga se configura así como un espacio de atención y encuentro con las personas usuarias y sus familias.

El reto de Zorroaga Fundazioa es seguir avanzando en el cuidado de las personas usuarias, de sus familias y de quienes trabajan con ellas, prestándoles cuidados y apoyos para el desarrollo de su proyecto de vida. Para ello, dispone de convenios de colaboración con la Diputación Foral de Gipuzkoa y el Ayuntamiento de Donostia.











# ENVEJECIMIENTO DIGNO Y ACTIVO

El envejecimiento y el aumento de la esperanza de vida son dos factores que van están determinando la evolución social en nuestro entorno y lo van a seguir haciendo de manera aún más acentuada en los próximos años.

Los cambios sociales y la respuesta a las nuevas necesidades de las personas son retos a los que Zorroaga ha dado respuesta a lo largo de sus más de 300 años de historia. Y lo sigue haciendo desde una visión anticipativa, realizando inversiones para mejorar instalaciones, servicios y equipamientos, y para seguir contando con personal especializado.

La OMS define el envejecimiento activo como "el proceso en que se optimizan las oportunidades de salud, participación y seguridad a fin de mejorar la calidad de vida de las personas a medida que envejecen". Por tanto, el envejecimiento activo es un proceso continuo a lo largo de nuestra vida, que permite que las personas podamos mantener nuestra autonomía, funciones cognitivas y relaciones sociales durante más tiempo, mejorando nuestra calidad de vida.







## UN CENTRO ESPECIALIZADO Y ABIERTO A LA CIUDAD

Zorroaga ofrece a las personas usuarias de sus servicios programas específicos de estimulación física, cognitiva y de fomento de la relación social, así como diferentes actividades de ocio y entretenimiento, manteniendo un contacto estrecho con la comunidad.

Para ello, cada año Zorroaga despliega un amplio programa de actividades significativas, emocionantes y vinculantes para residentes y familiares. Todo ello en contacto estrecho con la comunidad y el entorno, realizando actividades conjuntas con colegios, asociaciones culturales y deportivas.

En ese contexto, entre otras iniciativas, tienen lugar en Zorroaga ensayos de ópera, un cross intergeneracional, proyecciones del Festival de Cine Submarino 'Cimasub', salidas y paseos con la colaboración de Bizikletaz Adinik y la Tamborrada del día de San Sebastián.













## **ZORROAGA POR DENTRO**

La Fundación dispone de dos ubicaciones en la ciudad, en el Alto de Zorroaga y en la calle Arrasate, en pleno centro de Donostia.

Las instalaciones principales se sitúan en el **Alto de Zorroaga** en una finca de 55.000 metros cuadrados, 25.000 de los cuales son zonas ajardinadas. Aquí se encuentran:

- 71 plazas en apartamentos y viviendas comunitarias para personas mayores autónomas
- 235 plazas repartidas en 4 unidades residenciales para personas mayores con dependencia
- 50 plazas en centro de día para personas mayores con dependencia





Desde marzo de 2023 Zorroaga cuenta con una nueva ubicación en un edificio rehabilitado en pleno centro de Donostia, en la calle **Arrasate 51**, para ampliar los servicios ofrecidos por la Fundación.

- 30 plazas en centro de día para personas mayores con dependencia
- 36 plazas en apartamentos para personas mayores autónomas







## **SERVICIOS**

- Alojamiento y manutención
- Evaluación geriátrica global continuada y elaboración del plan de cuidados
- Cuidados personales
- Atención sanitaria
- Atención social a personas usuarias y familias
- Actividades de estimulación y de animación
- Atención psicológica
- Animación sociocultural y socialización
- · Cafetería, peluquería, podología
- · Relaciones con la comunidad
- Servicio religioso católico







#### **UN POCO DE HISTORIA**

La historia de Zorroaga arranca hace 310 años en San Sebastián, cuando un grupo de ciudadanos donostiarras constituyó el embrión de lo que hoy es la Fundación Zorroaga. A petición del Ayuntamiento de la ciudad, el 5 de mayo de 1714 el rey Felipe V firmó una Real Cédula para la fundación del Patronato de la Real Casa de la Misericordia de San Sebastián.

Surgió como entidad benéfico asistencial para atender a personas pobres y estaba situada en el barrio de San Martín.

Su historia se inscribe íntimamente dentro de la ciudad de Donostia, en cuyo devenir ha estado siempre presente bajo diferentes denominaciones (Beneficiencia de San Sebastián, Junta de Patronato de la Casa de Misericordia y Hospital de San Antonio Abad), en diferentes ubicaciones y con diferentes contenidos de servicio (asilo, hospital general, hospital antituberculoso, residencia de niños, pisos protegidos para niños).

En 1899 el Ayuntamiento de San Sebastián creó el Patronato Zorroaga y en 1906 adquirió los terrenos del caserío Zorroaga sobre el que se construyó en 1910 el Asilo Reina Victoria.

Sobre esos mismos terrenos se ubica hoy la sede principal de Zorroaga Fundazioa. Un espacio natural rodeado de jardines donde se encuentran los distintos edificios que acogen los servicios de apoyo y atención a personas mayores.

Desde su origen hace 310 años, numerosas personas han seguido contribuyendo en distinta medida a un mismo esfuerzo de respuesta a las necesidades sociales de cada momento. Hoy, la Fundación Zorroaga es la heredera de todo ese trabajo colectivo.









### **LA IGLESIA**

La iglesia es uno de los edificios destacados que forman parte de las instalaciones de Zorroaga. Visible desde numerosos puntos de la ciudad, es una construcción neogótica con influencias anglo-

normandas y que fue inaugurada

en 1910.

Se trata de un edificio de importante valor patrimonial con fachadas construidas enteramente en sillería de arenisca y de caliza. En el interior, la cubierta es de madera, rematada por gárgolas y los muros cuentan con numerosas vidrieras, que proporcionan gran luminosidad y colorido al conjunto arquitectónico.

Dispone de un órgano Cavaillé-Coll (París), construido en 1870 e instalado con motivo de la inauguración de la Casa de Misericordia en 1910, en cuyo acto intervino el Orfeón

Donostiarra, junto a la Orquesta y Banda Municipal.

En la actualidad, la iglesia acoge actos de toda índole, no únicamente religiosos. Quincena Musical, Ciclo de Música sacra, Conciertos de Primavera, certámenes corales, jornadas, etc. forman parte de las actividades que acoge este espacio singular.

